

## En marcha, reconversión del comercio informal (El Financiero 11/08/09)

En marcha, reconversión del comercio informal (El Financiero 11/08/09) Ivette Saldaña Martes, 11 de agosto de 2009 Ofrecerán a ambulantes productos nacionales a precios bajos. Frenar la venta de mercancía pirata, el objetivo: Presburger. Pedirán a Hacienda simplificar los trámites fiscales. - OPORTUNIDAD PARA LOS AMBULANTES El sector industrial del país ofrecerá a vendedores ambulantes productos nacionales a precios igual o más bajos de los que dan a tiendas de autoservicio, con el objetivo de que ya no vendan mercancía pirata o robada y que poco a poco entren a la formalidad. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamín), Salomón Presburger, y el secretario general de la CROC, Isaías González Cuevas, informaron que realizarán el primer Encuentro Nacional de Negocios en el que podrán a disposición de los informales artículos a "buen precio", lo que implica que pagarán IVA por la compra que hagan. Explicaron que la idea es que se inscriban al Servicio de Administración Tributaria (SAT) y paguen impuestos con una cuota fija, además de que se pedirá a las autoridades hacendarias que simplifiquen los trámites para que los informales no se sientan "hostigados" y sigan sin integrarse al sector formal. Dijeron que no saben aún cuántos se incorporarán al programa, pero González Cuevas aseguró que al Encuentro asistirán cuatro mil personas aproximadamente y añadió que la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) tiene un millón 800 mil afiliados y una parte de ellos trabajan en la informalidad. Agregó que el INEGI contabilizó que casi el 50 por ciento de la Población Económicamente Activa trabaja en el sector informal y significa el 12 por ciento del PIB. Presburger dijo que "la ilegalidad degrada la industria", porque se comercializan productos hechos en otros países, en vez de comprar los nacionales, lo que significa generar empleos en otras naciones, además de que la crisis económica actual hace que muchas empresas cierren. Aceptó que uno de los problemas es que los ilegales prácticamente tienen una ganancia del 100 por ciento de lo que venden, porque muchas veces se trata de mercancía robada o pirata. Dijo que hay 73 empresas, asociaciones y cámaras de 11 sectores que aceptaron participar en el encuentro, así que se ofrecerá calzado, libros, cosméticos, textiles, prendas de vestir, bicicletas, juguetes, herramientas, etcétera a los informales que quieran comprar a mayoreo. Entre las marcas que se venderán el 18 y 19 de agosto durante el Encuentro Empresarial están: Calzado Van Vien, Duramax, Panam; del sector textil-confección participan Alexander, Cimarrón, Comfort, Creaciones Parisina, Disney, Eleka Haston, Griffó, Feldini, Paco Rabanne, Palacio del Traje, HS Polo, Preslow, Quarry, Yves Saint Laurent. También se encuentran Bicicletas de México, Mercurio, Biciclo, Benotto, Magistróni, Oriental; juguetes Algara, Industrias Plásticas Martín; herramientas como fábrica Nacional de Lijas, Industrias Tamer, Herramientas de mano El Cuervo, entre otras más. Presburger dijo que éste es un programa piloto para que "caminen a la formalidad" y agregó que en el Encuentro participarán la Secretaría de Economía y el SAT. Por otro lado, comentó que actualmente el sector industrial trabaja al 60 por ciento de su capacidad productiva y comentó que el potencial que se tiene para crecer después de la caída es de 30 a 40 por ciento, pero esto se dará en la medida en que se recupere el consumo, lo que se espera para 2010. Añadió que en lo que va del año se han perdido 200 mil trabajos, pero si se toma en cuenta desde octubre, son 300 mil y afortunadamente ya se tocó fondo.